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1. Begrüssung 
Um 14.00 Uhr begrüsst uns die Präsidentin Regula Imstepf zur Generalversammlung. 
Ehrenpräsident Hugo Wirz, alle Ehren-, Aktiv- und Freimitglieder.  
Als Gedenken an die verstorbenen Mitglieder zündet Regula eine Kerze an, als Zeichen, 
dass sie hier bei uns sind. 
 
Die Einladung mit den Traktanden wurde rechtzeitig versandt.  
Beschluss: Einstimmig wird den Traktanden zugestimm t. 
 
Entschuldigungen: Maurer Gabi, Bosshardt Simone, Dasen Alexander, Zürcher Hans, 
Bürgi Robert, Gütle Peter, Rohrhirs Rita, Rohrhirs Anton, Würsten Robert, Messerli Peter, 
Messerli Ruth, Furer Pascal, Fanger Trix, Aebischer Daniel, Ulrich Eduard, Wenger 
Hansueli, Wenger Monika und die komplette Gruppe romande. 
 
Anwesend: Mitglieder:  29 

Absolutes Mehr: 15 
Gast   - 

 
2. Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler wird Martin Richard vorgeschlagen. 
Beschluss: Einstimmig wird der Stimmenzähler gewähl t. 
 
 
 
3. Protokoll der GV vom 18. März 2018 
Das Protokoll ist in der Tierwelt Nr. 14/2018 am 5. April 2018 erschienen.  
Es sind keine Einsprachen eingegangen.  
Beschluss: Das Protokoll wird genehmigt. 
 
 



 

4. Mutationen 
Mit einer Schweigeminute wird den verstorbenen Klubmitgliedern gedenkt. Es waren dies, 
Susanne Meili, Jürg Flückiger, Anton Meier und Felix Osterwalder. Regula Imstepf liest 
noch ein Gedicht vor. 
 
Eintritte: 

Mathys Jürg Bubenbergstrasse 
22 

4950 Huttwil Aktiv 

Scalmazzi Angelo Casa al Pontign 1 6634 Brione Aktiv 
 
Seit HV 

   

Minda Vladislav Eptingerstrasse 38 4132 Muttenz Aktiv 
    

 
Beschluss: Die neuen Mitglieder werden in Globo ein stimmig in unseren Klub 
aufgenommen.  
 
Austritte:  

Imhof Sascha Ausschluss Club 
Pittet Meinrad Austritt 
Pittet Evelyne Austritt 
Meili Susanne verstorben 
Kenel  Josef Keine Tiere mehr 
Schelb Fabienne Keine Tiere mehr 
Beck Eugen Keine Tiere mehr 
Ackermann Steffen Austritt, zurück nach Deutschland gezogen 
Birrer Silvan Züchtet keine Wyandotten mehr 
Zaugg  Walter Züchtet keine Wyandotten mehr 
Kelter Christian keine Wyandotten mehr 
Flückiger Jürg verstorben 
Zysset Christoph Züchtet keine Wyandotten mehr 
Werner Lutz Keine Tiere mehr, krankheitshalber 
Anton Meier verstorben 
Felix Osterwalder verstorben 
Pierre-Alain Burri Keinen Grund angegeben 
Rose-Marie Burri Keinen Grund angegeben 

 
 

GV 2018  GV 2019 
 
Mitglieder:  118   100 
Ehrenpräsidenten 2   1 
Ehrenmitglieder  12   11 
Freimitglieder  5   6 
Mitglieder   96   82 

 
5. Jahresbericht der Präsidentin 
Regula verliest Ihren Jahresbericht. Vizepräsident Thomas Meyer lässt die Anwesenden 
über den Bericht abstimmen. 
Beschluss: Der Jahresbericht wird einstimmig angeno mmen und mit Applaus 
verdankt. 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
6. Jahresrechnung 2018 und Revisorenbericht 2018 
Die Kassierin Heidi Hartmann erläutert die Kasse: 
Einnahmen   Fr. 5’832.00 
Ausgaben   Fr. 9’400.30 
Mehrausgaben   Fr. 3’568.30 
Vermögen am 31.12.2018 Fr. 9’720.43 
Die Klubausstellung Richenthal 2017 wurde erst im Jahr 2018 abgerechnet. Betrag 
3'230.00 Fr. Dementsprechend ist der effektive Verlust 338.30 Fr. 
Der Revisor Walter Blättler verliest den Revisorenbericht. Die Präsidentin lässt über die 
Rechnung abstimmen.  
Beschluss: Die Rechnung wird einstimmig angenommen und die Kassierin Heidi 
Hartmann entlastet. 

 
7. Budget 2019 
Heidi Hartmann stellt das Budget vor. Es wird eine schwarze Null geplant mit 
Mehreinnahmen von ca. 330.00 Fr. 
Beschluss: Dem Budget wird einstimmig zugestimmt. 
 
8. Jahresbeitrag 
Der Vorstand empfiehlt der Versammlung den Jahresbeitrag wie im letzten Jahr 
beizubehalten. 
 
Aktiv- und Passivmitglieder  Fr. 30.- 
Groupe romande   Fr. 20.- 
Jungzüchter    halber Jahresbeitrag 
Beschluss : Dem Beibehalten der Jahresbeiträge wird einstimmig zugestimmt. 

 
9. Wahlen: 
Laut den revidierten Statuen sind in diesem Jahr folgende Personen zu wählen, resp. im 
Amt zu bestätigen.  
Vizepräsident: Thomas Meyer 
Sekretär: Christian Husistein 
Obmann: Thomas Meyer 
Revisorin: Yvonne Geisser 
Regula beantragt, dass alle Vorstandsmitglieder in Globo gewählt werden. 
Beschluss: Alle werden einstimmig und mit Applaus g ewählt. 

 
Die Revisorin Yvonne Geisser ist bereit, sich als Revisorin wiederwählen zu lassen. 
Beschluss: Sie wird einstimmig wiedergewählt. 
 
10. Tätigkeitsprogramm, Ausstellungen: 
7. September 2019  Züchterbesuch und Herbstversammlung in Riggisberg 
16. und 17. November 2019 Hennenschau in Villmergen 
30.11.+1.12.2019  Klubschau in Niederbipp 
5. April 2020 GV in Sursee 
3. – 5.12.2020 Klubschau in Rothenthurm 

 
Hennenschau 2019 in Villmergen 
Die Hennenschau gilt ebenfalls als Klubschau. Das Standgeld pro Henne wird 15.- Fr. 
betragen. Weitere Infos werden durch Thomas Meyer folgen. 
 
 
 
 



 

Klubausstellung 2021 
Für den 26. – 28.11.2021 haben wir bei Bucher Godi in Richental angefragt. Wir könnten 
das Lokal mieten, das Einrichten, die Festwirtschaft betrieben usw. müssten wir aber 
selber organisieren. Regula Imstepf fragt die anwesenden Mitglieder an, ob dies eine 
Möglichkeit wäre. Verschiedene Mitglieder melden sich zu Wort und stehen dem 
skeptisch gegenüber. Der Aufwand für ein Klub ist einfach zu gross. Die Ausstellung in 
Richental wird nicht weiter verfolgt. Allenfalls Niederbipp für 2021 oder den 
Emmentalischen Verband anfragen. Regula Imstepf wird dies abklären und wieder 
informieren. 
 
Generalversammlung 2020 
Generalversammlung für das 2020? Wie weiter. Terminvorschlag am Sonntag wäre der 5. 
April 2020 oder der 19. April 2020 oder allenfalls an einem Samstag. Regula Imstepf lässt 
darüber abstimmen. 

 
Beschluss:  Die anwesenden Mitglieder sind einstimmig dafür, de n 5. April 2020 für 
die GV definitiv zu reservieren. 
 
11. Anträge: a.) des Vorstandes 
 

b.) der Mitglieder: 
Es sind keine Anträge seitens Vorstands und Mitglieder eingegangen. 
 
12. Ehrungen: 
An der Klubschau in Adliswil kam das neue Preisreglement zur Anwendung. Allen 
Gewinner wird ein Landi-Gutschein im Wert von 50.-Fr. übergeben. Bei doppelter 
Nennung gibt es nur einen Preis. 
Herzlichen Dank an alle Mitglieder, welche an der Klubschau mitgeholfen haben. 
 
Die Preise gehen an: 
Schönste Henne:     Regula Imstepf 
Schönster Hahn:     Monika und Hansueli Wenger 
Deutsche Wyan. silber schwarzgesäumt  Hansrudolf Gerber 
Deutsche Zwerg-Wyan. weiss    Robert Würsten 
Deutsche Zwerg-Wyan. schwarz   Monika und Hansueli Wenger 
Deutsche Zwerg-Wyan. gelb    Peter Messerli 
Deutsche Zwerg-Wyan. rebhuhnfarbig-gebändert Regula Imstepf-Theler 
Deutsche Zwerg-Wyan. silberfarbig-gebändert Ruth Meier 
Deutsche Zwerg-Wyan. silber-schwarzgesäumt Josef Egger 
Deutsche Zwerg-Wyan. weiss-schwarzcolumbia Lorenz Kleeb 
Deutsche Zwerg-Wyan. gelb-schwarzcolumbia Thomas Meyer 
Deutsche Zwerg-Wyan. weiss-blaucolumbia Alexander Dasen  
 
Der Vorstand bedankt sich bei den beiden Revisoren für ihren Einsatz. 
 
Herzlichen Dank für die wunderbare Gastfreundschaft im Vereinslokal. Ruth und Paul 
Zemp sowie Fritz Jost haben uns wieder bestens bewirtet. 
 
Ein Dank gilt auch Priska Dubach, Nadja Tresch und der Ehefrau von Walter Blättler für 
die gebackenen und offerierten Kuchen. 
 
Am 25. Januar 2019 hat Dominik seine Jara geheiratet. Regula Imstepft gratuliert ihm 
ganz herzlich und wünscht ihnen das Beste auf dem weiteren gemeinsamen Lebensweg. 
Sie übergibt ihm ein Präsent.  
 



 

13. Verschiedenes und Unvorhergesehenes  
Regula Imstepf informiert, dass die Namensänderung auf der Homepage gemacht 
worden ist. Neu heisst es: Herzlich Willkommen beim Klub für „Deutsche Zwerg-
Wyandotten“, „Deutsche Wyandotten“ und „Zwerg-Wyandotten (original) und „Wyandotten 
(original)“. 
Wie jedes Jahr wurde die Homepage sehr viel angeklickt. Es wurden sehr viele 
Tieranfragen gemacht.  
Regula bittet die anwesenden Mitglieder, ihre Adress- und Farbenschlagsänderungen an 
den Vorstand zu melden. 
 
Regula wird an Robert Bürgi und Hans Zürcher noch 2 Karten verschicken. Beide haben 
grössere Operationen hinter sich.  
 
Am 4. Mai 2019 findet die Züchter- und Obmännertagung (ZOT) von Rassegeflügel 
Schweiz in Zollikofen statt. An diesem Anlass werden  zwei Vorstandsmitglieder 
anwesend sein. Regula Imstepf kann nicht anwesend sein.  
An diesem Abend wird allenfalls ein Punkt sein, dass die Klubs ihre Klubschauen an der 
nationalen Geflügelschau machen müssen. Regula möchte wissen, wie sich der Klub 
dazu stellt. Verschiedene Mitglieder melden sich zu Wort und sind der Meinung, dass der 
Klub noch immer eine eigene Klubausstellung durchführen sollte. 
Christian Lengacher meldet sich zu Wort und erklärt diesen Austausch. Der Verband 
möchte spüren wie sich die einzelnen Klubs mit ihren Mitgliedern auseinandersetzen. 
Was wird den einzelnen Mitgliedern geboten und wo könnte allenfalls der Verband 
nachhelfen. Im Gegenzug möchte der Verband ebenfalls etwas fordern. Der 
Sockelbeitrag wird sicher nicht geändert. Es wird zu keinerlei Abstimmungen oder 
Beschlüssen kommen, es soll ein rein informeller Austausch sein.   
 
Richard Martin stellt die Frage, ob es die Möglichkeit gibt, den Standard der Wyandotten 
auf der Homepage aufzuschalten. 
Lorenz Kleeb macht noch den Hinweis, dass entweder alle Farbenschläge oder nur der 
Allgemeine Standard auf geschalten werden sollte. Dominik wird dies anschauen und im 
Vorstand besprechen.   
 
Hansruedi Gerber macht den Vorschlag, dass die Schweizer Richter wiedermal eine 
Farbenlehre besuchen sollten. Dies muss zwingend bei der Bewertung der Tiere beachtet 
werden. Jochen Rhode, Reiner Klein, Peter Schmack, diese 3 deutschen Richter kennen 
die Farbenschläge der Wyandotten sehr genau. Christian Lengacher als Richterpräsident 
nimmt dies zur Kenntnis. Es ist ihm bewusst, dass mit Markus Fuchs ein Richter für 
diesen Bereich nicht mehr zu Verfügung steht. Es muss aber jedem Züchter klar sein, 
dass ein Ausstellungstier nicht gleich ein Zuchttier ist. Christian Lengacher ist der 
Meinung, dass dies im Klub besprochen und diskutiert werden muss. Christian Lengacher 
empfiehlt, dass allenfalls bei dem Einsatz von deutschen Richter an einer Klubschau, am 
darauffolgenden Tag eine Tierbesprechung mit ihnen abzuhalten.    

 
Die Präsidentin bedankt sich bei allen für ihr Kommen und wünscht eine gute Heimfahrt, 
gute Gesundheit und viele Glück zu Hause und im Stall. 
 
 
Schluss der GV: 15.30 Uhr 
 
 
Schönenberg, den 08. April 2019 
 
Der Sekretär 
Christian Husistein 


